
 

  

 

 

 

 当日は生徒たちの学ぶ姿、授業における

教員の役割、学習環境の整備状況などを見

ていただくことをねらいに学校を公開しま

した。保護者の皆様には１年生と３年生の

通常授業、２年生の職場体験報告会を見て

いただきました。教科の本質に迫ろうとグ

ループの仲間と関わりながら学ぶ生徒た

ち、地域の職場で体験したことをパビリオ

ン形式で報告する生徒たちなど、どの学年

でも安定した活動が粛々と進行していまし

た。２年生の報告会の最後には、学校運営協

議会の委員さんたちが一言ずつコメントを

述べてくださいました。職場との連絡調整

をしてくださった委員さんたちからのありがたい言葉に生徒たちは耳を傾けていました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 １２月の最終登校日に冬休み前全校集会を行いました。これまでの諸

活動への表彰、中央委員会による冬休みの生活についての注意喚起、生

徒会の新役員任命式と旧役員への感謝状授与という盛りだくさんの集

会でした。中央委員からは、スマホやゲームの適切な使用時間について、

交通安全や自転車に乗るときのヘルメット着用についてスライドを使

って詳しい説明がありました。新会長の福田絢さんは「前生徒会長の照

沼さんを中心に創り上げてきた牛久一中をさらに生活しやすい学校に

します」と就任の抱負を述べ、照沼穂希さんは下のような退任のあいさ

つを述べました。校則の改正や学校運営協議会との対話など、これまで

にない実績を残した旧生徒会役員に対して全校生徒がリスペクトの気

持ちを贈り、新役員には大きな期待を込めて拍手を贈っていました。 

 校長からは、どの授業も常に一期一会であること、学校行事を通して

個人としても集団としても大きく成長したこと、１・２年生

は進級の心構えをもつこと、３年生は進路選択に向けて健

康管理と学習の総まとめをすることにについてお話ししま

した。併せて、旧生徒会役員への労いとこれからの新役員の

活動への期待を伝え、２０２３年は静かに終わりました。 

 これまで仲間たちと学校生活を送ってきた生

徒たちと職員が大掃除に取り組みました。普段

なかなかできない細部やエアコンのフィルター

などの汚れを徹底的に除去しました。仲間と共

に働くことに喜びを感じている生徒たちでした。 
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 学校生活を内側から見ていただく「学校公開日」 ～ 12月 8日（金）   

みんなで大掃除！～12.22 5 校時 

１１日(月)１年・国語「名詞」白石恵先生 

◇日本語の名詞を５種類に分類するという文

法の授業でした。共有課題は、ワークシー

トにランダムに書かれた名詞を分類すると

いうもの。「犬-トイプードル-ごん」とつ

ながる説明には教室のあちこちから納得の

反応が聞こえてきました。それから白石先

生は新聞を配付し、その夥しい言葉の中か

ら５種類の名詞を拾い出すという課題を課

しました。自分の判断に自信がもてないと

「これでいいかな？」と仲間に確かめなが

らどんどん書き込んでいく生徒たち。当日

参観された東工大の鈴木准教授によると、 

 学習者が一番不安な時、一番大事な局面 

で Interthink（他者 

と関わりながら考える

こと）       こと）が起こるという 

ことでした。確かにそ 

のような場面があちこ 

ちで観察されました。 

 

１８日(月)３年・体育「柔道」根本泰明先生 

◇本校では実技教科もアートの教育として極

めて重要視しています。その中で体育の柔

道という分野に生徒たちはどう向き合う

か、参観者は興味津々で武道場に集まりま

した。男子も女子も同じ基礎運動から始

め、やがて１対１で技を掛け合う練習に。

驚いたことに柔道未経験者も技のポイント

をよく理解して相手を投げていました。技

が上手な生徒は相手にこつを説明するのも

上手で「足をここに置いて、上半身をこう

ひねると、こう倒れる」と言いながら見事

に投げられていました。柔道の本質は相手

の力を利用して投げること。そこに迫る生

徒たちのやりとりでした。茨城・学びの会

の根本光子先生は「一 

中生は困っている人に 

優しい」と見てくださ 

いました。教科の本質 

と人間性に触れました。 

  

◇ 生徒会長 退任のあいさつ 
令和５年生徒会長を務めさせていただき

ました照沼穂希です。まずは１年間一緒に活

動した生徒会のメンバー、そして全校生徒の

皆さん、先生方、沢山のサポートやご協力、

本当にありがとうございました。今年は昨年

よりも感染症対策が緩和され、マスクを外し

ての合唱コンクールなど、コロナ前のように

行事を開催することができました。このよう

に行事を行うことができたのは、皆さんの努

力と理解があってこその結果だと思ってい

ます。そして、まだ実現できていない髪型の

校則改正、着替え等については、アンケート

を実施し、生徒の皆さんの意見を元に実現に

努めていきたいと思います。最後に、新しい

生徒会本部役員の皆さんには、今よりも生徒

主体の学校を目指して全力で取り組んでほ

しいと思っています。皆さんの柔軟な想像力

を様々な場面で活かし、生徒の皆さんの意見

をたくさん取り入れて、今の牛久一中の良い

ところはさらに伸ばし、改善できるところは

改善しより過ごしやすい学校へと進化し続

けていくことを期待しています。引き続き学

校のため、生徒のために尽力してください。

１年間本当にありがとうございました。 

  


